

長尾和宏の「生」と「死」



長尾和宏
(ながお かずひろ)
医療法人社団裕和会理事長、
長尾クリニック院長

1984年 東京医科大学卒業、大阪大学
第二内科入局、
1991年 医学博士(大阪大学)授与
1995年 兵庫県尼崎市で長尾クリニックを開業、現在に至る
日本慢性期医療会理事、日本ホスピス在宅ケア研究会理事、日本尊厳死協会副理事長、全国在宅療養支援診療所連絡会理事、関西国際大学客員教授

【医学博士】
日本消化器病学会専門医、日本消化器内視鏡学会専門医、指導医、日本在宅医学学会専門医、日本禁煙学会専門医、医学内科学会認定医、労働衛生コンサルタント
【著書】
『平穂死・10の条件』(ブックマン社)、『抗がん剤・10のやめどき』(ブックマン社)、『胃ろうとういう選択』(セブン＆アイ出版)、「がんの花道」(小学館)、「抗がん剤が効く人、効かない人」(P.H.P研究所)、「大病院信頼どこまで続けますか」(主婦の友社)
医学書
スーパー総合医叢書・全10巻の総編集(中山書店) 第一巻「在宅医療のすべて」、第二巻「認知症医療」など多数。

介護大国・施設か在宅の

要介護5の在宅介護と就労

ある。1ヶ月の半分が自宅で半分が施設のショートステイという人もいる。あるいは1割が自宅で9割がシートステイという人もいる。両者の割合は自由にアレンジできる。また介護保険の限度枠を超えたサービスは自費で貰える。我慢や無理は禁物である。そのためには本音で相談できるケアマネさんと在宅主治医を見つけることが肝要だ。

要介護5の人の在宅介護とはどんな感じだろうか。仕事と両立できるのだろうか。たとえば子供がフルタイムの仕事をこなしながら要介護5の両親を数年間にわたり自宅で介護している例がある。難病で気管切開

と胃ろう栄養中の要介護5の親を子供がフルタイムで就労しながら数年以上、介護している例もある。胃ろうや気管切開など医療依存度が高い要介護5でも工夫次第では就労しながらの在宅介護は可能である。ただし介護と就労の両立には、介護に理解がある就労環境でないと難しい。一方、まったく身寄りがない独居の要介護5でも本人の希望で数年以上、在宅療養されている人がいるのも現実だ。

一方、小室さんのように男性が若い配偶者を介護している例は多くはない。しかし難病のため気管切開と胃ろう栄養の要介護5の妻を一人で介護している自営業者がいる。このようとにかく介護保険サービスや

日本の多様な療養形態 二元論ではない

医学博士 長尾 和宏

実際に多様な療養形態

私は今年還暦を迎える。同世代の親はだいたい80台くらいであり、丁度平均寿命と重なる。だから同世代が集まるに必ず「介護」の話題になら。あるいは配偶者が脳卒中やがんになったと「介護」に関する相談を毎日のように受ける。電車や喫茶店でも聞こえてくるのは「介護」の話題ばかりだ。超高齢化が加速する日本は、介護大国でもある。

はたして身近な人が長期間にわたる介護が必要な状態に陥った時に、どのような選択肢があるのだろうか。こんな時代だからこそ一般常識として知つておきたい。よく施設か在宅と思われがちだが、決して単純な二元論ではない。地域差もあるが、本と家族の希望や介護力や経済力などにより種々の療養形態が選べる。在宅療養を選んだために介護離職を考える人がいるが、自宅と施設を行ったり来たり」という療養形態もあることをお知らせしたい。

介護保険制度下の施設として、介護療養病床、介護老人保健施設(老健)、特別養護老人ホーム(特養)の介護二施設が知られている。特養

ある。1ヶ月の半分が自宅で半分が施設のショートステイという人もいる。あるいは1割が自宅で9割がシートステイという人もいる。両者の割合は自由にアレンジできる。また介護保険の限度枠を超えたサービスは自費で貰える。我慢や無理は禁物である。そのためには本音で相談できるケアマネさんと在宅主治医を見つけることが肝要だ。

要介護5の人の在宅介護とはどんな感じだろうか。仕事と両立できるのだろうか。たとえば子供がフルタイムの仕事をこなしながら要介護5の両親を数年間にわたり自宅で介護している例がある。難病で気管切開

と胃ろう栄養中の要介護5の親を子供がフルタイムで就労しながら数年以上、介護している例もある。胃ろうや気管切開など医療依存度が高い要介護5でも工夫次第では就労しながらの在宅介護は可能である。ただし介護と就労の両立には、介護に理解がある就労環境でないと難しい。一方、まったく身寄りがない独居の要介護5でも本人の希望で数年以上、在宅療養されている人がいるのも現実だ。

一方、小室さんのように男性が若い配偶者を介護している例は多くはない。しかし難病のため気管切開と胃ろう栄養の要介護5の妻を一人で介護している自営業者がいる。このようとにかく介護保険サービスや

の入所条件は原則、要介護3以上である。しかし増え続ける要介護者に對してとても介護二施設だけではまったく足りないということでサービス付高齢者向け住宅や有料老人ホームが続々と建てられている。それ以外に小規模多機能(小多機)やお泊りデイサービスもある。最近は訪問看護ステーションを併設する小規模多機能である看護・小規模多機能(看多機)も増えてきた。ここは夜間も看護師がいるので医療依存度の高い多機)も増えた。ここは夜間も看護師がいるので医療依存度の高い多機)も増えた。ここは夜間も看護師がいるので医療依存度の高い多機)も増えた。ここは夜間も

EIKOさん(45歳)は2011年10月、くも膜下出血で倒れた。現在、在宅療養中であるというから小室さんの介護生活は6年以上に及ぶ。高齢の親が集まるに必ず「介護」の話題になら。あるいは配偶者が脳卒中やがんになったと「介護」に関する相談を毎日のように受ける。電車や喫茶店でも聞こえてくるのは「介護」の話題ばかりだ。超高齢化が加速する日本は、介護大国でもある。

EIKOさんは、くも膜下出血で倒れた。現在、在宅療養中であるというから小室さんの介護生活は6年以上に及ぶ。高齢の親が集まるに必ず「介護」の話題になら。あるいは配偶者が脳卒中やがんになったと「介護」に関する相談を毎日のように受ける。電車や喫茶店でも聞こえてくるのは「介護」の話題ばかりだ。超高齢化が加速する日本は、介護大国でもある。

EIKOさんは、くも膜下出血で倒れた。現在、在宅療養中であるというから小室さんの介護生活は6年以上に及ぶ。高齢の親が集まるに必ず「介護」の話題になら。あるいは配偶者が脳卒中やがんになったと「介護」に関する相談を毎日のように受ける。電車や喫茶店でも聞こえてくるのは「介護」の話題ばかりだ。超高齢化が加速する日本は、介護大国でもある。



世界の視点で情報を発信する総合誌

2018 April

KRON4

MONTHLY

発行・株式会社財界通信社 平成30年4月1日発行
毎月1回1日発行 第51巻4号
昭和47年11月10日第三種郵便物認可

提 言

中西経団連と
かんかんがくがく
経済財政諮問会議の侃侃諤諤こそ必要。

(医療法人社団やまと理事長)

(株丸善ジュンク堂書店経営企画部部長)

リレー対談 田上 佑輔氏 vs 工藤 淳也氏

かかりつけ医は伴走者 薬より生活の気づきで守る自分の健康
在宅医療から学ぶ「どう生きるか」何が幸せかの正解はなし

特集 7年目の東日本大震災

① 東日本大震災7年目の検証

日本は震災とどう向き合ってきたか。

② 「7年目の笑顔」

災者に寄り添うことを見つめること「マグナイゾ」
写真家 オヤマ カズヨシの挑戦

月刊公論